

La territorialización de las políticas de Gobierno es una de los roles que ejercen las Gobernaciones en el país, por tal motivo se han creado estrategias de divulgación para dar a conocer los proyectos y programas que el gobierno central desarrollo en los departamentos; como estrategia sean realizado diferentes actividades teniendo como principal logro el posicionamiento territorial de nuestra Gobernación en el Departamento de La Paz.

Teniendo como resultado los siguientes servicios prestados:

ACTIVIDAD	CANTIDAD
Matrimonios	18
<u>Matriculas</u>	
Corretero y Destazo	46
Auténticas de Partidas	534
Recomendaciones	297
Constancias de buena conducta	73
Atención personalizada a ciudadanos/as	1426

➡ **CELEBRACIÓN DE LOS 4 AÑOS DE GOBIERNO**

En celebración de los 4 años de Gobierno del Presidente Mauricio Funes, se realizó en conjunto Gabinete de Gestión Departamental y Lideres/as, un convivio en el cual se hizo una remembranza de los programas y proyectos que se están ejecutando tanto a nivel departamental como nacional y los sectores que están siendo beneficiados.



➡ CHARLAS “CIUDADANÍA DERECHOS Y DEBERES”

Las Charlas de “Ciudadanía Derechos y Deberes” se realizaron en los institutos de nuestro departamento con el fin de informar a los jóvenes sobre los derechos y deberes que se adquieren al cumplir los 18 años. También ante el poco interés que muchos jóvenes manifiestan a sacar su documento único de identidad y la apatía de ejercer el sufragio, se concientizó de la importancia de obtenerlo antes de que cerrara el padrón electoral visitando un total de 11 municipios del departamento.



➡ RENDICIÓN DE CUENTAS JUNIO 2012- MAYO 2013

En el ejercicio de la rendición de cuentas como obligación permanente de informar a los y las ciudadanas y como parte de los mecanismo de participación ciudadana y se realizó por tercer año consecutivo “El Foro de Rendición de Cuentas junio 2012- mayo 2013” con un total de 300 ciudadanos y ciudadanas presentes, se dieron a conocer los proyectos más emblemáticos que cada institución ejecuta en nuestro Departamento; se presentó un balance de logros obtenidos por cada una de las mesas dando a conocer así la interinstitucionalidad de las 33 instituciones que conforman el GGD La Paz.



➡ REUNION CON LIDERES JUVENILES DEL DEPARTAMENTO

En julio 2013 se realizó reunión donde participaron 25 jóvenes del departamento, con el objetivo de escuchar y formular propuestas en tema de seguridad y prevención de la violencia fue una jornada muy educativa tanto para los jóvenes como para la Gobernación en la formulación de planes contingenciales de prevención; y en el conocimiento de los problemas que más impactan a nuestros niños, niñas y jóvenes.



➡ CELEBRACIÓN 4° AÑO DE GABINETE DE GESTION DEPARTAMENTAL

Se realizó un convivio con todas las instituciones que conformar el GGD, partiendo del intercambio de experiencias que se han tenido durante este periodo; así mismo se realizó un análisis de cuanto se ha avanzado en la interinstitucionalidad, los beneficios que se han alcanzado las deficiencias que aún se tienen y los legados que se están dejando.



➡ REUNIONES CON LIDERES RELIGIOSO

Para poder tener éxito en las políticas de gobierno es importante la opinión y el conocimiento de los diferentes líderes del departamento, no siendo la excepción los líderes religiosos se tuvieron un aproximado de 4 reuniones, tomando las experiencias exitosas con niños, niñas y jóvenes en temas como valores morales, el buen vivir e incluir estas experiencia en el Plan de Prevención; teniendo así el apoyo de pastores y sacerdotes en cada una de las comunidades que ellos tienen presencia.



➡ MOVIMIENTO CIUDADANO PARA LA PROFUNDIZACIÓN DE LOS CAMBIOS

Con el objetivo de organizar a los sectores productivos, sociales, académicos y religiosos en el empoderamiento ciudadano de sus derechos se creó el Movimiento Ciudadano para la profundización de los cambios, teniendo una representación de 22 sectores.



➡ ANTONCHA CENTROAMERICANA DE LA PAZ Y LA LIBERTAD

Con el fin de la unificar a los pueblos de Centroamericanos se creó el recorrido de la antorcha Centroamericana de La Paz y La Libertad volviéndose una tradición, en la actualidad se mantiene esta actividad como parte del inculcamiento de los valores cívicos en los niños, niñas y jóvenes, siempre nos involucramos en dicho recorrido previamente planificando las diversas celebraciones que se dan municipio por municipio de nuestro departamento.



➡ CELEBRACIONES DEL MES CIVICO

Las actividades cívicas iniciaron lunes 2 de septiembre en la ciudad de Zacatecoluca, se realizaron el Parque Municipal Dr. Nicolás Pena (concha Acústica), dando por aperturada las actividades propias del mes cívico como fueron Acto y Desfile de Párvulos, Recorrido de Antorcha Centroamericana, Semana Cívica, Conmemoración de los 192° Años de Independencia el 15 de septiembre, Acto con titulares del Ministerio de Obras Publicas y Cierre del Mes Cívico.



➔ **CONMEMORACIÓN DEL 148° ANIVERSARIO DEL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS**

En el mantenimiento de la memoria histórica y la promoción de los valores cívicos y el rescate del valor histórico de los pueblos, y recobrar la memoria histórica de importantes personajes de la historia en las luchas para lograr la integración de los países centroamericano, se conmemoraron los 148° aniversarios de la muerte del Capitán General Gerardo Barrios, se realizó una ponencia titulada “Vida y Obra del Capitán General Gerardo Barrios” realizada en el polideportivo municipal de Zacatecoluca en horas de la mañana.



➔ **GESTIÓN Y ASISTENCIA (AYUDA HUMANITARIA Y ALIMENTARIA) POR DESBORDAMIENTOS DE RIOS EN LA ZONA SUR DE ZACATECOLUCA.**

Se gestiona y asistió alrededor de 100 familias del área Sur de Zacatecoluca, que sufrieron desbordamientos de los ríos Sapuyo y Acumunca.



➡ NIÑA GOBERNADORA Y NIÑO VICEGOBERNADOR POR UN DÍA

En el marco de la celebración del mes del niño y niña la Gobernación La Paz juramento el 11 de octubre a la niña Amy Sarideth Hernández de nueve años y del municipio de Tapalhuaca Gobernadora por un día y al niño Moisés Daniel Rodríguez Beltrán de 10 años del municipio de San Pedro Nonualco Vice-Gobernador por un día quien fue recibido muy emotivamente por los empleados de todo el Centro de Gobierno de Zacatecoluca. Y realizando durante todo el día de acuerdo a la agenda, las funciones de Gobernadora y Vicegobernador respectivamente.



➡ REUNIONES DE GABINETE DE SEGURIDAD Y PREVENCIÓN CON DIFERENTES INSTITUCIONES

Se tuvieron 12 reuniones con el Gabinete de Seguridad y Prevención de la violencia, reuniones en las cuales no solo participaban las instituciones que según decreto pertenecen sino que en la búsqueda de unificar esfuerzos e incluir a todos los sectores de la sociedad en la creación de estrategias de prevención y de erradicación de la violencia; se invitaron a alcaldes, líderes religiosos, representantes del órgano judicial, directores y directoras de los centros escolares con mayor índice de violencia. Se han tenido grandes resultados en el tema de prevención muestra de ellos es que la ciudadanía se acerca a denunciar y también a proponer estrategias de solución en las que se incluyen demostrando que es esfuerzo de todos el problema y la solución.



➡ FOROS DEL MOVIMIENTO CIUDADANO PARA LA PROFUNDIZACIÓN DE LOS CAMBIOS

Se realizaron 3 foros con los sectores productivos como fueron: agricultores, fruticultores y el sector pesquero; en estos foros se contó con la participación de la Empresa ALBA Alimentos de El Salvador, dieron a conocer los beneficios y asistencias que tienen para los productores de granos básicos y frutas, a estos foros asistieron agricultores de Santa María Ostuma y San Pedro Nonualco. Se tuvo el lanzamiento de ALBA Pesca donde se incorporaron las cooperativas de la zona pesquera, previo al dicho evento se estuvieron reuniendo con este sector para explicarles, los créditos, asistencias que se brindarían.



➡ GESTIÓN PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Mediante CONAIPD se realizó entrega de sillas de ruedas y bastones con diferente discapacidad.



➔ CELEBRACIÓN DIA DE GOBERNACIÓN EN EL MARCO DE LAS FIESTAS TITULARES Y PATRONALES DE ZACATECOLUCA

Con el propósito de dar a conocer a la ciudadanía la misión que la Gobernación ejerce en el territorio, se realiza el día de Gobernación Política Departamental de La Paz en las fiestas patronales de Zacatecoluca; el evento dio inicio con serenata, entrega de atol chuco y misa de agradecimiento por un año más de trabajo, la agenda continuo con la feria de Gabinete de Gestión poniendo alrededor de 15 stan informativos de las instituciones que están en el territorio; para cerrar la agenda n horas de la tarde se realizó un desfile donde participaron las Reinas de las Instituciones del Gabinete y la Reina de Gobernación periodo 2013-2014.



➔ CELEBRACIONES DEL ADULTO MAYOR

En la celebración del mes del adulto Mayor se realizaron Brigadas Médicas y Celebraciones en cuatro cantones de los municipios de, San Juan Nonualco, San Rafael Obrajuelo, San Luis La Herradura y San Francisco Chinameca. En las actividades se llevaron conciertos de la Banda Regimental del Destacamento Militar n° 9, servicio de cosmetología, regalos sorpresas.



➡ CONVERSATORIOS CIUDADANOS TIEMPOS DE CAMBIOS

Se realizaron 11 conversatorios con el objetivo de dar a conocer a la ciudadanía las políticas y programas de gobierno, así mismo se daba un espacio de preguntas y respuestas para conocer las inquietudes de la ciudadanía y proyectar a futuro programas en estas comunidades.



➡ CELEBRACIÓN NATALICIO DEL PROCER JOSÉ SIMEON CAÑAS

En el rescate de la memoria histórica de personajes ilustres de nuestro país y que han contribuido con la independencia de nuestros pueblos año con año la Gobernación en coordinación con el Comité Cívico celebra el Natalicio del Presbítero y Dr. José Simeón Cañas y Villacorta.



➔ **CELEBRACION A NIÑOS EN CANTON CONCEPCION LOURDES, SAN EMIGDIO.**

Se realizó una tarde alegre para los niños y niñas del cantón Concepción Lourdes, participaron alrededor de 200 niños y niñas que disfrutaron de quiebra de piñatas, juegos infantiles entre otras actividades realizadas.



➔ **MARCHA ZACATECOLUCA UNIDOS POR LA PAZ**

El miércoles 19 de marzo del presente año se realizó la “Marcha Zacatecoluca



Unidos por La Paz”, con fin de promover La Paz, la marcha se inició a las 8:30 a.m. partiendo de los 4 puntos cardinales del municipio generándose cuatro bloque los cuales se unieron en el parque Dr. Nicolás Peña de Zacatecoluca y posteriormente se realizó acto protocolario. La marcha tuvo una asistencia de autoridades civiles, militares, religiosos, Alcalde Municipal y su Consejo, Gabinete de gestión Departamental, Gabinete de

Prevención y Seguridad, Directores/as, maestros/as, y alumnos y alumnas teniendo una participación aproximada de 2,500 personas.



➤ **PARTICIPACION EN DESFILES, ACTOS PÚBLICOS, FESTIVALES, FIESTAS EN LAS COMUNIDADES Y CONVIVIOS.**

Se tiene acompañamiento con los diferentes gobiernos municipales asistiendo así a eventos, inauguraciones, talleres; también se acompaña a los Centros Escolares, Comunidades y otras instituciones en las diversas actividades que estos realizan.



➤ **REUNIONES MENSUALES CON EL GABINETE DE GESTIÓN DEPARTAMENTAL, COMISIÓN DEPARTAMENTAL DE PROTECCIÓN CIVIL Y COMITÉ CÍVICO**

El GGD como una estancia estrategia en el territorio realiza sus reuniones ordinarias mes a mes, así mismo se tiene la comisión Departamental de Protección Civil con esto proyectamos aún más la cultura de prevención hasta la fecha se han tenido grandes resultados en esta tema en el departamento; Comité Cívico es el espacio donde se planean las estrategias para inculcar valores cívicos a nuestros niños, niñas y jóvenes.



➤ **REALIZACIÓN DE MATRIMONIOS**

Parte de los servicios que la Gobernación ofrece es la realización de matrimonios, un servicio que se brinda totalmente gratuito en este periodo se realizaron un total de 18 matrimonios civiles.



➤ **VISITAS DOMICILIARES A ADULTOS MAYORES, PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y ENFERMOS**

Con la finalidad de gestionar la asistencia médica, alimentaria y de mecanismos de movilización como sillas de ruedas, se realizan visitas a adultos mayores, personas con discapacidad y enfermos.



➡ GESTIÓN DE RIESGO

Tener un monitoreo del comportamiento de amenazas naturales y antrópicas según las regiones del departamento, para realizar las gestiones pertinentes.



➡ INSPECCIÓN DE OBRAS DE INVERSIÓN DEL GOBIERNO CENTRAL

En cuanto a las inspecciones se apoya, coordina y controla las acciones, proyectos y programas de las diferentes dependencias del Gobierno Central en el departamento para lograr la eficacia y eficiencia de los recursos del Estado.



➡ **CREACION DE ASOCIACIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO LOCAL
EN LA PAZ**

Reuniones de trabajo para la Conformación de las ADEL de La Paz, auspiciado por el MINEC, El PNUD, Y La Asistencia de los sectores Productivo y Académico.



➡ **APOYO DE INVESTIGACIÓN A PNC COMO PARTE DE GABINETE DE
SEGURIDAD**

Se ha abierto un espacio de denuncia dentro de nuestra Gobernación a la ciudadanía, el cual se realiza con la mayor confidencialidad posible obteniendo resultados positivos.



➡ SIMULACRO INTEGRADO LOCAL, MUNICIPAL, DEPARTAMENTAL

En el fortalecimiento del sistema de alerta temprana y de las capacidades de las instituciones y la población local para la prevención de desastres y la mitigación se desarrolló el simulacro integrado participando a nivel local, municipal y departamental; evaluando el nivel de respuesta de cada uno de los actores, para así fortalecer las deficiencias que aún se tienen en el sistema.



➡ MATRICULAS DE CORRETERO Y DESTAZADOR

Llevar un registro de las personas que realizan este oficio para evitar las ilegalidades en la compra y venta de semovientes.



➡ **CAMPAÑAS CONTRA EL DENGUE**

En el combate de la Epidemia de Dengue se realizan campañas sectoriales de visita casa por casa en los municipios del Departamento para concientizar a la ciudadanía del peligro que esta latente en nuestras casas y que lo podemos erradicar siguiendo las medidas que recomienda las Autoridades de Salud.



➡ **ATENCIÓN PERSONALIZADA A VETERANOS DEL CONFLICTO ARMADO**

En coordinación con el hospital Nacional Santa Teresa se está brindando atención personalizada a veteranos del conflicto armado; parte de esto es la gestión alimentaria e implemento para los que posean discapacidad física.

Como parte de este esfuerzo el Hospital ha creado un espacio en que se les brinda atención psicología a los veteranos o a personas que tengan secuelas del conflicto, es una terapia ya sea individual o de grupo.

